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投资者关

系活动类
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参与单位

名称及人

员姓名 

1、 汇添富基金     李泽昱 2、 华安基金       陈瑜 

3、 中信保诚       邹伟 4、 富安达         朱义 

5、 博时基金       陈伟 6、 大成基金       于嘉馨 

7、 宝盈基金       刘凯 8、 华夏基金       孙艺峻 

9、 华夏基金       何竞舟 10、 华富基金       朱程辉 

11、 鹏华基金       张佳 12、 长信基金       徐颢 

13、 农银汇理       周子涵 14、 西部利得       陈蒙 

15、 西部利得       池钟辉 16、 兴业基金       廖欢欢 

17、 金鹰基金       姜斌宇 18、 北信瑞丰       王忠波 

19、 泰康养老       吴丽霞 20、 太平资产       赵洋 

21、 太平洋资管     赵麦琪 22、 凯石基金       厉楠 

23、 广发基金       顾益辉 24、 富敦投资       刘宏 

25、 盈峰资本       童若琰 26、 兴证资产       王正 

27、 前海开源       朱涛 28、 海通资管       刘彬 

29、 亘曦私募       董高峰 30、 亘曦私募       叶树昌 

31、 君和资本       李学坤 32、 甄投资管       黄元贺 

33、 玖鹏资产       胡纪相 34、 睿亿投资       邓跃辉 

35、 伊诺尔投资     白福浓 36、 恒识投资       张熙 

37、 健顺投资       邵伟 38、 名禹资产       王益聪 

39、 名禹资产       刘宝军 40、 招商资管       吴彤 

41、 招商资管       李龙峰 42、 国泰君安资管   朱晨曦 

43、 趣时资产       滕春晓 44、 方圆基金       董丰侨 

45、 LMR Partners   Francis Ying 46、 橡果资产       魏鑫 

47、 东方睿石       唐谷军 48、 量道投资       李俊英 

49、 汇丰金科       黄冰清 50、 杭州优益增     范院勤 

51、 象树资产       胡宇桥 52、 宝隽资产       王一达 

53、 巨子私募       吴来迪 54、 昶享资产       陶敬刚 

55、 季胜投资       胡韵霄 56、 财通资管       陈建新 

57、 兆天投资       范迪钊 58、 达蓬私募       郑昌暖 

59、 榕湖投资       张骋 60、 烜鼎投资       陈腾曦 

61、 瀚卿鸿儒       李禹蒙 62、 瀚卿鸿儒       乔迁 



63、 聆泽投资       沙小川 64、 聚鸣投资       惠博闻 

65、 博鸿资产       张其羽 66、 鸿盛资产       李宗良 

67、 青榕资产       柴鹭鸿 68、 鸿商资本       胥舜涛 

69、 恒识投资       杜亮 70、 泓屹资产       王国鹏 

71、 德华创投       杜波 72、 盘京投资       王莉 

73、 海天倚道投资   费瑶 74、 喜世润投资     张亚北 

75、 泰德嘉禾       丁健豪 76、 同创佳业       王珏 

77、 源乘投资       刘江波 78、 巴沃资产       张国富 

79、 钱唐永利资产   李岚 80、 广发证券       张丰淇 

81、 广发证券       杨泽蓁 82、 广发证券       吴星钰 

83、 广发证券       毛玥 84、 广发证券       叶敏婷 

84、 东北证券       冯浚瑒 85、 东北证券       杨德胜 

85、 财通证券       王妍丹 86、 财通证券       张苏 

86、 兴证北分       金亮 87、 中泰证券       倪孝威 

87、 华兴证券       彭荣安 88、 天风证券       朱骎楠 

88、 兴业银行       江耀堃 89、 海通证券       刘蓬勃 

89、 长江证券       冯源 90、 长江证券       王伟 

90、 万和证券       田明华 91、 华宝证券       陈波 

91、 国融证券       赵小小 92、 安信证券       林芸 

 

等 

时间 2023年 3 月 14日-2023年 3月 15日 

地点 公司杭州会议室和电话会议 

上市公司

接待人员

姓名 

董事长、总经理方毅 

副总经理、董事会秘书桑赫 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、公司概况 

非常欢迎各位投资人的到来，公司近几年相对低调但是也没闲着，用我们自己的话来说，

就是过去三年时间，我们在弯道把轮胎给换好了，现在进入直道冲刺。我是 2005年就开始创

业了，每日互动也一路发展了十几年。2014年，大数据首次写入政府工作报告，我们也是在

那时把业务产生的日志作为数据开始储存下来；2019年，我在网安周活动上提出数据治理的

三个原则，要严把采集入口、划清流转边界、掰正应用场景（现在叫守正应用场景）；2020

年，我们第一次举办的西溪论数论坛，提出了“数字、数智、数治”；2021 年 9月世界互联

网大会的时候，我们提出大数据行业只有划清车道线和红绿灯，才能跑得快；后来 2022 年的

时候，我们就投入大量的时间推动建设中国温州数安港，这个后面会展开讲。 

首先我们的战场是什么？就是在充分数字化的领域里面做数智化，解决数治化的问题。 

在战术上，就是我们业务上如何形成大数据的闭环，我们在每一期的定期报告中，都在

用心梳理的 D（数据积累）-M（数据治理）-P（数据应用）三层结构，非常精细化地描述了怎

么用大数据去做产业化的过程。 

在战略上，我们分为三步，第一步是用自己的数据，第二步帮助别人治理数据，到第三



步走向数据的加工贸易。 

 

在战场中，我们对数据进行“挖挑捡淘萃”，这个是我们非常重要的特点，在数据的深

入萃取方面作了非常深度的理解。 

 

在战术上，我们是用大数据完成数据应用的闭环，我们把自己的业务逻辑梳理为 DMP，

底层是数据积累，中层是数据治理，上层是数据应用，数据应用分为商业服务和公共服务。 

D层：在数据积累层，我们强调的是数尽其用。主要围绕三个词：数据要动态，数据要驱

动业务，数据要有深度。在数据积累端，我们累计 SDK 安装量超过 900 亿，覆盖活跃设备数

达 10亿，日活独立设备数 4亿。 

M层：在中间层，我们强调的是器尽其专，如果把数据比较成原油的话，我们炼油厂炼造

的方法论是“采察扩投归”，我们看起来做了很多，但归因到方法论就这一套。我们数据智

能操作系统 DiOS 底层是数据，通过治理后输出通用的标签等，通过人文特征的含义和向量化

的过程，客户再定制化，客户可以根据自己的特点，在建模完以后，通过各种交互方式来进

行运用。我们理解的数据治理应该是分型结构，每个节点都有数据治理的需求，可以使用我

们的 DiOS 系统。 

P层：在数据应用层，要人来运营，我们强调人尽其才，我们内部更关注的是共创，我们

和客户共同打造解决方案。在品牌业务中，我们做的是投放前的前验工作，这个角色更加稀

缺。在效果广告业务中，我们可以帮助 APP 进行拉新促活。另一方面呢，媒体平台也需要用

我们的能力帮助他进行增能，提升商业化变现的能力。在公共服务中，我们服务超过全国 2000

多个区县。在智慧交通领域，我们发现有些交通问题中最痛苦的不是路堵，而是明明没有车

我却要空等红灯，这个空等的时间是可以压缩掉的，公司联合生态伙伴推出“数智绿波”产

品，只要拖拖拽拽就能快速调配好绿波带，而且交通效率优化效果非常明显。 

 

在战略中，我们先用好自己的数据，同时我们可以帮助客户治理他们的数据，进一步我

们要思考更大的赛场，从大庆油田的自给自足，到斯伦贝谢把炼油技术输出，到壳牌做石油

的加工贸易，这时最重要的是建立规矩，比如“数据二十条”等顶层设计出台后，才能够更

好的发展。我们也提出了新思路，我们首倡大数据联合计算模式，通过多方中介计算等创新

的技术，把多方数据搬到一个具有公信力的第三方联合计算平台，最终计算结果输出，原始

数据删除。这个载体就是浙江省大数据联合计算中心，是中国数安港的重要基础设施建设，

充分发挥数据要素价值。《浙江省推进产业数据价值化改革试点方案》中专门提出“加快中

国（温州）数安港市场化建设运营，并以浙江省大数据联合计算中心为技术基座”。为了彻

底破解各方的安全顾虑，促进数据共享融合，大数据联合计算中心推出了无磁盘运算—“数

聚(变)反应堆”，就是联合计算区只有内存没有硬盘，原始数据不落盘，不存储，断电后，

所有数据自动消除，做到了极致。最后，我们要做数据的加工贸易，基于 DiOS系统和场景应

用能力提供数据加工贸易服务，我们收取加工贸易费。 

二、交流互动情况 

1、品牌服务 2022 年受到一定影响，公司如何保持品牌业务的粘性？ 

答：品牌服务客户主要集中在大型重点城市，2022 年受到疫情的影响，客户开工率极低，

但去年我们和头部品牌客户共同打造的大数据联合计算创新模式，已经被行业广泛的接纳。

《个保法》出台后，行业在执行过程中仍需结合具体业务场景进行充分实践，而数安港就是

致力于破解行业不会共享、不敢共享、不愿共享的问题，明确哪些能做、哪些不能做。 



其次，以前品牌广告领域很重要的是效果验证的闭环没有实现，但是国外已经实现了效

果验证的闭环，所以国外类似企业的费率相对我们高出很多，体量也很大。现在我们联合更

多数智营销生态伙伴，打通这一闭环，推动该领域数智化进程。 

我们和明略合资设立了浙江明日数据智能有限公司，就设立在温州数安港，共拓数智营

销新成长空间。我们还和酷开合资设立了爱易迅（原深圳炆石），打通了电视机和手机的数

据，未来在智能家庭的用户体验、广告触达等方面进行探索。我们还投资了数因科技，他们

是程序化广告的服务商。我们还投资了嗨普智能，他是给品牌广告主做 CDP 的，是目前国内

最大的品牌广告主 CDP 服务商之一。所以我们生态投资也已经布局很深，未来静待花开。 

 

2、看到公司去年招聘了不少人，想问下公司这两年人员增长的规划，布局完之后，公司

未来的增长动能会体现哪些方面？ 

答：公司去年招聘了不少人，主要投入到两方面，一个是继续投入到我们的数据智能操

作系统 DiOS，这块是非常重要的，因为我们要把工具用得非常好。用一个形象的比喻来讲，

就是我们要把大量的数据资源，像石油和煤一样发成电，然后通过特高压输送到客户那里。

但是有些客户还是不会用，所以我不仅要做发电机，还要做发动机。现在这块我们合作的大

部分是头部客户、大的互联网公司等，他们有自己的人工智能，我们是要跟他们的标准对齐，

但是腰部的很多互联网公司和应用方等可能需要我们帮他去建这样类似的系统。这个也是我

们数据智能操作系统 DiOS 做的非常重要的事情。 

第二个非常重要的投入就是在数据智能纵深领域的研究上，比如要做一个相关垂直领域

的话，像用新的模型技术结合行业去优化处理等方面，我们都需要做得更深。 

 

3、自数这块，公司积累了很多数据，在数据二十条出来之后，可能未来会有更多的数据

开放，未来会不会出现市场上越来越多的数据，影响我们数据的独特价值？ 

答：我们的数据看起来很薄，但其实我们就像沙漠一样，非常广袤。这种就被逼着像以

色列一样，发展出了现代农业。我们在数据的深耕和萃取方面，也是做到了极致。 

未来随着公共数据的开放，公共数据会跟产业数据融合共创，所以完全不用担心公共数

据开放对我们数据价值的影响。而且，数据二十条出来并不是鼓励数据买卖，绝大部分数据

是不能在主体之间转移的，有了数据二十条之后也不能直接转移，但是我们提倡数据不转移，

数据的价值要流转。所以就像上面讲的不能把煤和石油挖出来就直接运出去，需要有发成电

这个过程，这个电到底是什么，比如我们现在花非常多精力在做的向量化等。 

 

4、个推在推送行业的地位如何？未来是否会受到限制？ 

答：在推送行业中，我们做的是非常深入了，发展过程中也有其他第三方、手机厂商等

都在做，很多年下来，我们还是非常领先，所以不止推送服务，国内首份关于 SDK 安全的国

家标准，是我们牵头起草的。对于受限制这个问题在过去十几年一直在问，现在所有的靴子

都落地了，但是大家还都是持续在做，重要的还是要在保障服务品质的情况下不断推进。 

 

5、公司数据治理层会涉及到治理工、分析师、建模师、决策者等角色，这些是指什么？ 

答：这个是指各方的责任人，我们提供的工具叫做 DiOS，即 Data intelligence operating 

system，我们为什么把治理工具叫做操作系统，一般操作系统是解决人和软硬件之间的问题，

而数据是多源异构的，人操作数据非常难，我们就可以把数据丢到 DiOS 里面，让他自动处

理。 

 

6、我们作为民营企业给行业做了很多贡献，大数据行业中民企和国企如何划分角色？ 



答：大家对国企非常信任，我觉得是非常好的，而民营企业要发挥创新的优势，比如在

之前的抗疫中，我们作为健康码“赋码引擎”的开发团队为项目提供强有力的技术支持。大

数据的行业中，我坚定支持一级开发商是国企、央企，这样有更大的动力推进行业发展，就

像石油、煤炭等资源一样，民营企业家可以作为二级开发商去发挥活力和创意进行产业化，

当然也可以通过混改的方式切入，比如在高速公路行业，公司战略投资浙江高信，参与国企

混改，由浙江高信来产业化，这些都是非常好的尝试。还有一个就是我们坚定的认为党管大

数据一定要落地到细节，大数据不是刀把而是刀刃，一旦用错地方或者是失控就非常危险，

所以就必需严格管理，这个是一个底线。我们上市公司其作为公众公司，更多是的在关键岗

位上的合规性管理和安全度管理。 

 

7、在商业服务中，我们在数智营销的为什么能够分到的蛋糕越来越多？ 

答：目前效果广告中，因为更容易计量而更方便计费，而品牌广告也是不断往这个方向

走，我们联合数智营销生态伙伴，打通效果验证的闭环，推动行业的透明化，所以慢慢大家

会走向更加合理和常态的分工中。我们的大逻辑就是帮助客户增加收入或者降低成本的部分，

我们拿这部分小头的钱。 

 

8、公司为金融行业客户提供什么服务？ 

答：金融客户都有 APP，我们为金融客户提供推送服务，另外还有风控相关的服务，在有

些特别垂直的领域，我们不是直接做，而是联手行业合作伙伴，为金融机构提供创新产品。 

 

9、公共服务产品的收费模式是怎么样？续费率、增长空间情况怎么样？后续怎么推广？ 

答：公共服务这块，现在三条线：两款 SaaS产品，再加一个基于数据智能操作系统 DiOS

的项目制业务。老 SaaS 产品帮我们做出了很好的口碑，新 SaaS 产品不同功能定位，也受

到客户非常好的反馈。两款 SaaS 产品运用产品优势和渠道优势相互促进，尤其老 SaaS 产品

已经累计覆盖了全国 2000 多个区县，新 SaaS产品还有较大空间。从收费模式上看，SaaS 都

是预付费制，所以现金流特别好， 续费率持续稳健。 

除了 SaaS 产品外，还有一块基于我们 DiOS 系统的项目制业务，围绕精密智控方向的。

为什么我们要把多年来打磨的 M 层治数能力进一步落地产品化，也是受到我们客户的启发。

客户用我们的数据产品用的非常好，但还看中了我们的治数能力，他们自己有大量的数据，

这些数据如何能够把价值挖掘出来，赋能到客户自己的业务场景里面解决他的痛点问题，是

客户非常关注和想去做的。项目制这块，公司在具体实施过程中，我们要求客户 70%的需求落

地要做到标准化，交付速度要非常快，20%是轻量化部署，最后 10%是本地化人工服务，整体

不宜过重。 

从这三条线拓展规划上来看，老 SaaS 产品渗透率相对较高，重要的是维持复购率，新

SaaS产品还有很大的新增拓展空间，要结合客户的预算情况进一步推进落地，还有项目制也

是我们的重点，去年这块已经落地了好几个项目，客单价都在百万级别。公共服务的具体推

广方式以直销为主，靠产品实力、口碑传播。 

 

10、最近政策方面持续利好，包括政策文件和组织架构调整相继落地，公司如何把握市

场节奏？ 

答：从去年开始的“数据二十条”，到今年的《数字中国建设整体布局规划》，再到前

些日子组织机构国家数据管理局的建立等等，围绕数字经济发展、数据要素改革的顶层设计

正在加快落地，这些都表明了国家大力推动数据经济、充分释放数据要素价值的决心，给了

行业发展更多的确定性，当然还需要配套的基础制度、标准、机制等进一步完善。 



刚才也讲到很多，我们在大数据行业深耕了十几年，笃定战略持续发展。自数阶段完成

自己数据 DMP 的闭环，释放自身数据的价值，治数阶段通过 DiOS输出数据治理能力，帮助客

户释放他们数据的价值，置数阶段我们要做数据要素流通市场加工贸易的事情，包括首倡大

数据联合计算中心模式、推动数安港建设、向量化技术研发等等，都是基于我们对行业长期

发展的信心，所作出的积累和布局，这些也是推动公司实现跨越式发展的强劲动能。 

 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2023年 3 月 16日 

 


